
フ
ァ
イ
ゴ
ン

す
ぅ
ち
ゃ
ん

　
新
年
あ
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

　
新
春
を
迎
え
、
市
民
の
皆
様
の
ご
多
幸
と
ご
健
康
を
心
よ
り
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
。

　
当
市
に
お
い
て
は
、
引
き
続
き
厳
し
い
財
政
状
況
で
す
が
、
市
民
の
安
心
安
全
の
視
点
に
立
ち
、
無
駄
の
な
い
財
政

運
営
に
努
め
て
参
り
ま
す
。
当
議
会
に
お
い
て
は
、
裾
野
市
議
会
基
本
条
例
が
施
行
さ
れ
、
市
民
へ
の
議
会
報
告
会
を

開
催
い
た
し
ま
し
た
。
今
後
と
も
議
会
と
し
て
、
市
民
の
声
を
聞
き
な
が
ら
、
行
政
施
策
と
市
政
発
展
に
向
け
て
最
大

限
努
力
し
て
参
り
ま
す
。
市
民
の
皆
様
に
も
ご
協
力
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。
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議員名

議案

土
屋
秀
明

小
田
圭
介

佐
野
利
安

二
ノ
宮
善
明

杉
本
平
治

賀
茂
博
美

三
富
美
代
子

勝
又
　
明

増
田
喜
代
子

瀧
本
敏
幸

小
林
　
俊

岡
本
和
枝

土
屋
篤
男

内
藤
法
子

杉
本
和
男

渡
部
昭
三

大
庭
敏
克

小
澤
良
一

二
見
榮
一

芹
澤
邦
敏

結果

第72号議案
裾野市一般会計
補正予算
（第５回）

賛成 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ －
可決

(賛成多数)
反対 ○ ○ ○ －

議案の賛否 ※賛否の分かれた案件のみ記載しています。その他の案件は、全員賛成で可決されました。
※議長（芹澤邦敏）は採決には加わりません。

米軍の実弾射撃訓練受け入れに伴う
特別交付金 8,505 万円は

市債 3,000 万円等を追加し、教育関連２事業へ充当

第１回　臨 時 会

議案に対する主な質疑・賛成討論・反対討論

第 72 号議案
一般会計補正予算（第 5回）

市民文化センター空調設備改修工
事（9,800 万円）
食缶・トレー洗浄機購入（3,300
万円）
　財源は沖縄県道 104 号線越え
の演習受入れに伴う防衛 9条※1

交付金の追加分だが、その交付
がなければどの時期に行う計画
だったか。
　以前より中期財政計画にも計
上してあり、担当課としては平
成 26 年度事業として予算要求
を考えていた。空調設備は、製
造より 20 年以上が経過してお
り、メーカーでの交換部品の生
産も終了している。今後の修繕
に対して不安要素を抱えている
ため、指定管理者からも設備改
修の要望を受けていた。

　前年からの繰越金が 2億円程
あるのにそれを充当せず、なぜ
市債 3,000 万円を新たに起こす
のか。
　当事業は、地方財政法で認め
られている適債事業に該当して
いる。財政収入と財政支出の年
度間調整及び受益者である世代
間での公平な費用負担の観点か
ら起債をしていくもの。また、
繰越金は今後発生する追加事業
や緊急事業などの原資として支
出される可能性があるため、市
債により収入充当出来る場合は
借入れを適用させ運用していく
方針。
修正案提出
現段階で残っている2億円程
の繰越金から 3,000万円を繰
り入れ、市債3,000万円を0と
する。起債をして市債を増や
すのではなく、執行可能な予
算を利用する。

原案に賛成
文化センターの空調設備、給
食センターの洗浄機ともに老
朽化しており、業務に支障が
出ている状況を考慮すると、
これらの更新は必要。また、
今回の改修事業について、市
債を活用し利用時における世
代間での公平的な負担等を考
慮してあることは十分理解、
賛成出来る。

修正案に賛成
事業そのものに反対をするも
のでは全くない。世代間の公
平というが、現在の住民と将
来の住民は大きく違わない。
繰越金の残余が 2億円余ある
中、世代間の公平という言葉
だけで、安易に利子の付く借
金を増やさない事が当市に
とっても、将来の住民にとっ
ても大事な事である。

※ １　防衛 ９条…防衛施設周辺の生活環境の整備等に関する法律第 ９条による交付金。
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上程 18 議案を原案可決
12 月定例会

議案に対する主な質疑

第 73 号議案
地震等災害対策基金条例の制定

　「計画的に実施する必要のあ
る地震等災害対策に要する経費
の財源を確保するため」との提
案理由があったが、それはどう
いうものが考えられるのか。
　市が地域防災計画やアクショ
ンプログラムに基づいて行う事
業が対象。自主防災組織の育成、
資機材等の更新、救護所・消防
無線・避難地防災倉庫等の整備
を考えている。

第 79 号議案
一般会計補正予算（第 6回）

公用車 8台の更新（1,034 万円）
　年度明けの更新が一般的だが、
なぜこのタイミングなのか。
　いずれの車両も購入後 １3 年
から １5 年を経過していること
もあり、平成 26 年 4 月から消
費税率が 8％になることを考慮
し、前倒しで購入するもの。
富士山世界遺産まつり負担金
（50 万円）
　まつりの総額費用と内容は。
また、提案者は。
　総事業費は １,500 万円で、市
町村振興協会の補助金 １,000 万
円を充てる。残り 500 万円を小
山町 300 万円、御殿場市 １50 万
円、裾野市 50 万円で負担。内
容は、花火や地元住民参加のコ
ンサート、地場産品の販売など
を予定。2市 １ 町の首長会議等
で御殿場市長より提案があった。
交通安全対策費（121 万円）
　工事の内容は。白線消えの補

修にも充当されるのか。
　通学路の安全点検の結果を踏
まえ、グリーンベルトの設置、
外側線の修繕、ポールコーンガ
イドの設置、交差点の明瞭化等
の工事を予定。
J-ALERT自動起動装置改修
（270 万円）
　改修工事の内容は。また、国
庫補助は付かないのか。
　ウィンドウズXPのサポート
終了に伴い、新たにウィンドウ
ズ 7を搭載した PC 及びそれ
に対応した自動起動装置を導入
するもの。設備の更新や修繕に
関しては補助メニューがない。
最終処分場工事請負費（876 万円）
　改修工事による浸出水処理施
設修繕費の内容は。
　生物処理を行う「第二回転
板」、剥離した汚泥を適正に沈
殿させ、水質中の有機物を除去
する「沈殿槽こより機」、沈殿
槽の上水に含まれるリン類に薬
品を添加し、混合槽で混合して
除去する「凝集沈殿こより機」
を修繕する。いずれも平成 25
年 7 月の点検において不具合が
報告されたもの。

第 88 号議案
建設工事請負変更契約の締結
（市道 2-29 号線道路改築工事
（橋梁上部工））

　契約締結時には設計図書仕様
書等の内容を検討していなかっ
たのか。
　入札前の積算時点では平成
１7 年の設計時の仕様により、
ある程度標準的な現場ヤードが
借地などで確保出来るとの見通
しで積算を行った。発注後も継
続して借地交渉を行ったが、確
保は難しいとの結論になった。
　裾野市から変更を申し出たのか。
　発注時の仕様書に「受注した
際には測量を含め、設計が現場と
整合が取れているか設計照査を
行うこと」が義務付けられてお
り、その際に発注時のブロックの
大きさでは、確保された現場ヤー
ド内では施工が難しい旨の照査
結果が提出された。担当課で確認
を行いコンサルタントに確認後、
設計変更の対象と判断した。
　財源はどうするのか。
　当初予算と入札との差金が
９,000 万円程残っている。この
残額は引き続き前後の取合い道
路を施工する予定で確保されて
いたものだが、今回の変更額は
これを充てる。

市道2-29号線 工事中の柳端橋
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市
政
を
問
う
「
一
般
質
問
」（
14
名
が
登
壇
し
ま
し
た
。）

質
平成 26 年度当初予算編成
方針と市民サービス低下防

止や市民に我慢を求める考えは。

答 新規事業の原則先送り、既
存事業の一般財源 3％縮減。

将来投資事業は別枠とする。サー
ビス低下防止に縮減対象は経常事
業に絞り、扶助費は伸びを見込む。

質
平成 26 年度には消費税引
上げが予定され公共投資の

落込みが心配されるがどう取り組
むか。

答 工事請負費、設計監理委託料
など増税分を適切に見込む。

質
定住人口、交流人口増加、
企業立地、維持、誘致等の

取組みに専門的に従事する職員の
配置を実施する考えはないか。

答 各分野に専門的な職員配置
は困難。部門間の情報共有

と連携を密にして、職員が専門的
知識を持つ等、資質の向上に努め
る。

質
特別会計への繰出金
について各会計は努

力、工夫すべきであり独立
会計として意識すべきだ。

答 国民健康保険では早
期発見、早期治療が

行えるように特定健診等の
PRや保健指導に努めてい
く。

質
県内障害者月額工賃は目標
額 3万円の半額にも満たな

いが当市の現状はどうか。

答 就労継続支援 B型事業所
「みどり作業所」の月額平

均工賃は約 2万 500 円である。

生活介護事業所開設の土地、
� 建物購入費の支援はどうなっているか

NPO法人は支援対象外であり、
� 側面的な支援を考えている

質

答

質
富岳裾野学園が定員を満た
してスタート出来るための

支援は。

答 「広報すその」での特集や
無料相談における内容の周

知及び近隣市町への事業案内など
を通して支援していく。

質
障害児放課後児童教室「め
だか」は、保護者の養育負

担の軽減を目的に設置。保護者の
憩いの場として有効活用しては。

答 民家を借りての事業で社会
福祉協議会へ委託している。

賃貸借契約から障害児放課後児童
教室に使用するのみで、他の利用
はできない。

質
子育て世代の就労支援として
学童保育の利用時間延長を。

答 現在、延長して利用してい
る児童は全体の 5.6％で、残

り ９5％弱は延長の必要のない児
童だが、時々の事情で閉室後も柔
軟に対応している。

質
平成 27 年度発足の「子ど
も・子育て新支援制度」の

条例制定に当たり、子育て世代へ
の説明会が必要と考えるが。

答 現状と大きな変更点はなく
保護者への影響は少ないた

め、必要な情報は育成会や指導員を
通じて周知する。

質
有害鳥獣被害の実態は。

答 富士山麓から愛鷹山麓一帯
に鹿の食害が続いている。

被害作物は稲、蕎麦、さつまいも等。

質
猟友会の活動に経費負担等
の支援が必要と考えるが。

答 育成費と有害鳥獣捕獲補助
金に加え、捕獲 １頭につき

7千円を今年度から交付している。

児童発達支援センター開所に向けて、
� 市の支援体制はどうか

施設整備に国・県・市の補助金を充て、
� 運営のサポートは市が行う

質

答
内
な い

藤
と う

法
の り

子
こ

建設中の富岳裾野学園（石脇）

一 般 質 問

大
お お

庭
ば

敏
と し

克
か つ

福祉センター石脇
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質
徳島県では広告料収入を得
るため、運動公園、野球場、

文化会館、青少年会館にネーミン
グライツ事業を積極的に導入して
いる。裾野市も積極的に導入する
考えはないか。

答 徳島県でいろいろな公共施
設についての収入実績があ

ることを紹介していただいた。徳
島県に関しての広告収入の取組み
がどのような内容か調べ、本市で
も可能か調査していく。

質
南海トラフ地震の発生が予
想されている中、防災・減

災対策は、市民の生命と財産を守
るために極めて重要である。これ

までと違った新たな訓練内容は。

答 市と地区自主防会が連携し、
会場型訓練を行った。今年

度は深良自主防災会、医師会、歯
科医師会、警察、災害ボランティ
アコーディネーター会と市が合同
でトリアージ、救護病院への救急
搬送までの医療救護訓練を行った。

質
日本ではがん検診の受診率
は極めて低い。がん治療は

早期発見・早期治療が必要不可欠
である。そこで、胃がんリスク検
診、大腸がん検診の検体を利便性
向上のために、冬季の郵送方式に
ついての見解は。

答 がん検診実施のための指針
で、検診項目や実施方法等

について示されている。当市はそ
の指針に基づき検診を委託してい
る沼津医師会と協議をして実施し
ている。国の指針に変更が生じな
い状況では、現行のとおり実施し
て行きたいと考えている。

一
般
質
問
の
質
問
時
間
は
30
分
で
す
。

質
土砂災害警戒区域 5箇所以外
の危険箇所の地区別状況は。

答 県の土石流基礎調査で富岡
１3、須山 3、深良 １2、東

１2、西 4 計 44 箇所。今後、地元
説明等を通して指定に向けて計画
していく。

質
身近な危険箇所を地区役員
と市が共通認識の上、合同で

調査し災害に備える考えはないか。

答 各自主防災会で昔の話を聞
く事や、危険な場所の点検

確認を行政とともにしていきたい。

質
雨量計は市が消防署、県が
須山支所と市ノ瀬に 3箇所

では少なくないか。雨量計の増設

と河川監視カメラの設置の考えは。

答 詳細なデータを取得して状
況判断することは重要なこ

とであり、必要性と可能性を考え
前向きに検討したい。

質
企業訪問で要望の多いもの
は道路改良。県道 24 号線

（富士裾野線）の整備促進は。

答 毎年県に狭小箇所の 2車線
化を要望しており、今後も

継続して行く。

質
国道 46９ 号の十里木地先に
おけるバイパス案を白紙化

されたことへの対策は。

答 既存道路の安全対策と併せ
て地元要望の強いバイパス

案を引き続き県に要望していきた
い。

質
地元の生の声を直接県に伝
える要望活動の取組みは。

答 地元を入れた要望をあらか
じめ決めておくべきとの提

言もあるので、実行できるように
調整していきたい。

避難指示、避難勧告の判断が難しい
� 水害と土砂災害への発令は

発令基準の明確化と具体化、
� 円滑な避難実現のマニュアルで

質

答
土
つ ち

屋
や

秀
ひ で

明
あ き

公用車の広告事業はいつから
� 実施する予定か

今後早々に募集内容等を固めて
� 広告募集を図っていく

質

答
佐
さ

野
の

利
と し

安
や す

土砂危険区域を示すハザードマップ

防災訓練

一 般 質 問
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市
政
を
問
う
「
一
般
質
問
」（
14
名
が
登
壇
し
ま
し
た
。）

質
定住人口増加促進のため、
指定大規模既存集落の緩和

に今後どう取り組むのか。

答 市街化区域内の未利用地の
宅地化を進めているが、一

戸建て住宅が調整区域内に建築で
きることは、定住促進、交通渋滞
緩和等に貢献できる施策である。
人口減少、周辺地区の活性化につ
ながると考えている。今後県に対
して要件の緩和要望をしていく。

質
御殿場市のように開発条例
制度を設定し、宅地創出す

るためにクリアしなければならな
い課題と今後の取組みは。

答 当市の市街化区域と調整区
域の境はほとんどの箇所で

農振農用地が存在している。その
区域を含まない区域設定が必要と
なり、それ以外にも将来的公共投
資が不要な箇所もある。今後研究
していきたいと考えている。都市
計画マスタープランに、都市計画
法第34条第１１号ほか各号の活用に
ついて記述していく予定。

質
市民協働を進めるために有
効なファシリテーター養成

については。市民活動センターの
利用状況と今後の取組みは。

答 平成26年度にファシリテー
ター養成の研修を開催した

いと考えている。市民活動センター
の開設以来、7ヶ月で１,4１９人の利用
があり、前年度と比較して１割程度
増加し、相談や訪問件数は１１１件と
なっている。活動情報の取材を伺
うなど、きめ細やかな市民協働の
推進を図っていきたいと考えてい
る。

福祉避難所の指定拡大について
� 進捗状況はいかがか

裾野市を元気にするふるさと納税の
� 告知方法と取組みについて

介護サービスを提供する施設関係者と
� 相談し広げていきたい

平成 26年度中にホームページ等で、
�特産品や目的等わかりやすく告知する

質

質

答

答

三
み

富
と み

美
み

代
よ

子
こ

増
ま す

田
だ

喜
き

代
よ

子
こ

深良新駅の設置を求める看板（深良）

一 般 質 問

質
公立の保育園・幼稚園に、
福祉避難所として対応でき

るような取組みについて現状は。

答 公立の保育園・幼稚園は一
般の避難所に指定され、有

事の際は一般市民も避難してくる
ことが想定される。しかし、機能
上、乳幼児等の対策のため福祉避
難所に指定していくことが有効で
あると考えている。

質
福祉避難所運営マニュアル
が必要と考えるが、策定状

況はいかがか。

答 県は県内市町の意見を聴取
しながらモデルを策定中で

ある。裾野市においても運営マ

ニュアルを整備していきたいと考
えている。

質
今年度から実施された「中
小企業経営革新支援事業」

の展開・推進については。

答 本年度新設された市補助金
を受け取ることで、資金面

から今以上に新たな事業活動に取
り組む後押しができると考えてい
る。商工会や市内金融機関と協力
し、中小企業支援に努めていく。

質
不育症の検査・治療に対す
る助成など、経済負担の軽

減策についての見解は。

答 保険適用とならない高額な
治療を受けているケースも

あり、市が助成すべきか現状では
判断が難しい。

質
全国学力テストで判明した
課題について、その改善に

向けた取組みへの見解は。

答 「時間内に回答する力」「目
的や意図に応じ適切に書く

力」に課題があり、改善に向け実
態把握をし、授業の改善に役立て
ていく。

福祉避難所に指定されている
富岳一ノ瀬荘
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交
通
安
全
早
朝
街
頭
キ
ャ
ン
ペ
ー
ン
に
参
加
し
ま
し
た
。（
12
月
16
日
）

質
「公の施設」の管理業務に
ついて指定管理者の選定は

原則として公募によることとして
いるが、公募・非公募とすること
についてどのような考えでいるか。

答 法の趣旨を踏まえ、原則は
公募としている。施設の性

格、機能を考慮し、かつ相当程度
の事業効果が期待できる場合は、
市の出資法人や公共団体等を指定
管理者の候補者にすることもでき
るが、今後設置される（仮称）裾
野市指定管理者選定評価委員会に
諮り、個別具体的に判断する。

質
幼児施設の整備、運営方法
について幼保一体化、民営

化は決定したか。

答 本年９月30日に幼児施設連
絡調整協議会を開催し、昨

年度に可能性調査を実施した西幼
稚園、西保育園の一体化、民営化
を進めることの意見をいただいた。
また、一体化を伴わない保育園単
独の民営化についても、保護者の
意見を聞きながら進めていく旨で
了承をいただいている。

質
幼保一体化や民営化を進め
る上で、対象者、方法など

今後の進め方は。

答 現在実施している子ども・
子育てニーズ調査に合わせ

て、民営化や一体化に対する情報

収集を行い、年度内に西地区在住
の未就学児童がいる世帯及び今後
子育てを計画している世帯を対象
に説明会や意見交換を実施してい
く。西保育園以外の保育園の保護
者との情報交換も実施していく。
方法は、土日や平日の夜間等、数
回に分けて行う予定。

質
西幼稚園と西保育園のこど
も園化（統合・民営化）が

進められようとしている。公立園
の統合・民営化は裾野市の子育て・
教育の公的責任の後退と言える。
多くの住民の願いは、地域に根差
してきた公立幼稚園、公立保育園
の存続ではないか。

答 幼児施設連絡調整協議会で
西幼稚園、西保育園の統合・

民営化を優先し、進めていくよう
に意見をいただいた。近年、施設
の老朽化や入園希望者が増えてお
り、行政として課題解決に率先し
て取り組まなければならない。民
営化については、他自治体で医療

や福祉事業、学校事業などで取組
み事例があるように、公立施設だ
けでなく、私立施設も共存して
サービスが成り立つものと考える。

質
介護保険制度が改悪されよ
うとしているが、通院や外

出支援を行う「移送サービス」は
ますます必要性が高まっていく。
みんなが利用しやすいサービスの
拡充を。

答 新たな移送サービスやタク
シー料金の補助を市町村特

別給付として実施することはでき
るが、介護保険事業計画策定委員
会の中で費用負担のあり方など十
分な議論が必要である。

質
裾野駅にエレベーターが設
置される。東西自由通路は

不要ではないか。

答 現在裾野市の財政状況は大
変厳しい。市負担額削減の

ため国庫補助等による事業化を考
えている。中心市街地活性化基本
計画の通りには進んでいないが、
バリアフリー化ができたから東西
自由通路・駅の橋上化が不要に
なったということではない。

動き始める裾野駅バリアフリー化の
� エレベーター設置事業の時期は

今ある公立幼稚園、保育園は
� 民営化しないで、公立のまま存続を

事業実施は平成26年度から
� 平成28年度の３か年を予定している

西幼稚園、西保育園の
� 統合・民営化を優先し進めていく

質

質

答

答

渡
わ た

部
な べ

昭
しょう

三
ぞ う

岡
お か

本
も と

和
か ず

枝
え

裾野駅舎

西保育園（佐野）

一 般 質 問
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質
コミュニティセンター設置
の必要性をどう考えるか。

答 西地区は人口増加している
一方、裏に抱える課題もあ

るため、ソフト的な支援を実施し
ていく。

質
南部地区へのコミュニティ
センター設置についての見

解は。

答 現時点では西地区（南部地
区）へのコミュニティセン

ターの設置は考えていない。各地
区にあるコミュニティセンターは
特定の地区に限らず、広く市民に
開放している。さらに、東西公民
館や南児童館をコミュニティの場

として活用していただきたい。

質
学校支援事業「スクールコー
ディネーター」の成果は。

答 学校からの依頼を受け、
コーディネーターがボラン

ティアを探し、地域の方と関わり
が増え、豊かな人間関係を学ぶこ
とができた。さらに、ボランティ
アのおかげで、教職員が子供と向
き合う時間が増えた。

質
今後のスクールコーディネ
ーターの活用は。

答 いずれは市内全ての市立幼
稚園、小中学校への活用を

考えている。平成 26 年からは新
たに １地区を追加し、実施してい

く。

質
学校支援ボランティア「学
校応援団」を確立しては。

答 事業の成果を大切にしなが
ら、課題改善に努め、学校

支援ボランティアの輪を広げ、学
校の応援団となる事業へ育ててい
きたい。

リサイクル BOXを設置し、
� 小型家電のリサイクルを推進しては

各種イベントおよび市役所における回収
�BOX設置を実施する方向で検討していく

質

答
賀
か

茂
も

博
ひ ろ

美
み

質
裾野高校の東側と南側の地
域は住宅地であるが、道路

は 3ｍ未満で交互通行が難しい。
裾野高校グラウンドの南側に市道
が有るが幅が狭い。拡幅して車が
通れる市道として事業計画を進め
てきたと思うが、なぜ今日まで道
路が拡幅されないのか。

答 三須産婦人科医院から裾野
高校へ南下する市道は、元

々裾野高校の崖下で行き止まり
だった。平成 24 年に裾野高校東
側を拡幅、延長したことで、裾野
高校南側の市道と接続された。南
側市道の拡幅は区より要望が出さ
れてから約 20 年経っている。そ

の間、市が計画案を示し、詳細測
量を行い説明会も開催してきた。
アパート建設に伴う建築後退によ
り道路幅員が一部広くなったもの
の、地権者の理解が得られず、拡
幅改良はなされていない。

質
民有地に待避所を設け、市
の責任で舗装していく方法

は考えられないか。

答 今後制度設計を行う中で検
討していく。

質
旧法務局裾野出張所跡地
（いずみ幼稚園の西側）はふ

れあい教室（不登校児童生徒適応
指導教室）の建設地として用地取
得した。この跡地をどうするつも

りか。

答 現在はいずみ幼稚園送迎用
の駐車場としている。今後

の利用は、ふれあい教室の利用状
況や財政状況を見て検討する。近
いうちでのふれあい教室の建設は
見込めず、当分の間は駐車場とし
て利用する。

裾野高等学校グラウンドの南側の市道は
� なぜ拡幅ができないのか

地権者に官地と民地の境界の立ち会いを
� お願いしたが協力を得られず

質

答
小
お

澤
ざ わ

良
りょう

一
い ち

リサイクルボックスの新聞記事

裾野高校南側狭あい道路（佐野）

一 般 質 問
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フ
ァ
シ
リ
テ
ィ
マ
ネ
ジ
メ
ン
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講
演
会
に
参
加
し
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し
た
。（
12
月
18
日
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質
希望しない育児休業の切り
上げ問題。0歳児保育を見

直し、１、2歳児の受け入れを確実
にする事で改善出来るのでは。

答 子ども・子育てニーズ調査
の中に育児休業に関する設

問もある。調査結果を参考に0歳
児保育のあり方も検討していく。

質
平成27年度に計画されてい
る低年齢児を対象とした小

規模保育施設の創設で、育児休業
を切り上げる必要がなくなり年度
途中からの入園も可能になるか。

答 現在の待機児童数であれば、
年度途中からの受け入れも

可能になると推測されるが、増加

する保育需要の現状もあり断言出
来ない。

質
今年度から実施されている
総合計画運営方針を起点と

する行政評価制度。評価の公表及
びそれに対する市民意見の反映に
ついてはどのように実施するのか。

答 今年度分は平成26年4月末
の評価完了後速やかにHP

で公表し、市民意見を求める期間
を置く。その後、意見の集約、内
部で検討をし、翌年度以降の施策
に反映させていきたい。

質
臨時職員の有給休暇繰越し
について他市町の状況は。

答 周辺１4自治体で繰越しを認

めているのは９自治体、認めていな
いのは当市を含め5自治体。

質
法的に問題が無いのであれば
繰越しを認めるべき。臨時職

員の確保対策の一助ともなるのでは。

答 当市の臨時職員への有給休
暇付与日数は他市町と比べ

て多い状況。それらも加味し検討
する必要があるが、まずは有給休
暇の取得率向上に努めていく。

育児休業を切り上げる必要の無いように
� 0歳児保育を見直しては

ニーズ調査の結果を参考に
�今後の0歳児保育のあり方を検討する

質

答
小
お

田
だ

圭
け い

介
す け

質
静岡県雇用創造アクション
プランに対して、当市とし

てはどのような施策を考えたか。

答 第 4 次総合計画に基づき、
地域産業の活性化並びに企

業の立地維持及び誘致を推進し、
雇用の創出に努めている。企業立
地促進事業費補助金、特別政策資
金利子補給制度、経営革新事業補
助制度、住宅建設等促進事業補助
金等々の施策を講じている。

質
市内企業の若年者の雇用状
況は把握しているか。また、

「１0 年後の裾野」作文最優秀賞受
賞の市内で働きたいという女子中
学生の意見に対しては、どう対応

しているか。

答 雇用状況は、職業安定所や
労働局でも把握はしていな

い。当市でも把握できないのが実
状である。若い世代が働く環境整
備は必要と考える。そのため、現
在企業の立地維持、新産業の振興
を後押しする施策を実施している。

質
就労支援に積極的に取り組
んでいる中、市役所の障害

者雇用に対する今後の方策は。

答 障害者に限定せず、健常者
と同じ内容の研修を行って

いる。今後とも法定雇用率を確保
すべく計画的な採用を実施してい
きたい。

質
年金受給年齢が引き上げら
れ「65 歳」までの雇用が

話題になっているが、これに対す
る考え方は。

答 年金等の収入がない空白期
間について、民間企業では

定年延長等の対応があるが、当市
役所としては再任用制度で対応を
考えていきたい。

高年齢者雇用安定法への
� 対応(年金受給開始までの対応)は

再任用選考委員会を設け、選考等を行い
� 該当者の雇用を図っていく

質

答
土
つ ち

屋
や

篤
あ つ

男
お

人事課

０歳児保育（さくら保育園）

一 般 質 問
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質
行政機能改善のため、事務
事業評価制度の実質的運用、

民間の改善提案制度導入が必要と
考えるがどうか。

答 総合計画運営方針を活用し、
施策目標に対する評価を行

う事で効率的かつ効果的な事業実
施に結びつくと考えている。民間
企業の代表的な改善制度であるＱ
Ｃサークル活動や他市町の改善提
案制度の取組みを参考にして、よ
り一層活発な職場にしていきたい。

質
裾野市財政は全国の自治体
と比較して悪くはないが、

市民にはその実感がない。どうす
べきと考えるか。また、公債費の

利子償還額（平成 24 年度約 3 億
１千万円）は、どう評価しているか。

答 当市の手厚い市民サービス
を市内外にＰＲすることが

必要であり、情報発信力を高める
事が一層重要だと思う。利子償還
額が高いのは、平成初期の大規模
施設の建設の借り入れが現在と比
較して高利率であるためだが、今
後毎年完済されていくので利子償
還額の償還金における構成比率は
低下していく。

質
都市としての発展は市内の
バランスが重要である。都

市計画法の区域区分の指定をその
ままにして、バランスのとれた発

展が可能か。

答 コンパクトな市街地の形成、
自然環境の保全、効率的な

都市施設の整備等を効率的に推進
するためにも区域区分制度を維持
しつつ、市街化区域内の未利用地
の有効活用を推進し、市街化調整
区域への地区計画制度の導入等に
よりまちづくりを進めることが重
要と考える。

事務事業評価の実質的運用、
� 適切な人事考課が必要と考えるが

運用に努力している。人事評課結果は
� 一部の職員には反映させている

質

答
小
こ

林
ばやし

　 俊
しゅん

質
安全な生活道路の確保のた
め早急な設置が望まれるが、

「ゾーン 30 協議会」の設置等の今
後の計画は。

答 「ゾーン 30」の早期指定
ができるよう警察に要望し

ていく。協議会等が必要な場合に
は、地域に協力をお願いしていく。

質
「ゾーン 30」早期設置の
ために、次年度予算に計上

する必要が有ると思うが見解につ
いては。

答 必要な安全対策についての
予算の中に、交通安全対策

費を予算計上しているので、対応
可能と考えている。

質
裾野警察署が開署されてか
ら交通事故件数はどう推移

したか。昨年との比較は。

答 4月１日から１2月１日までの
昨年との比較は、事故件数

285件（H24）が 267件（H25）、１8件
の減少。負傷者数は、373人（H24）
が 353人（H25）で 20人の減少と
なっている。

質
国家戦略特区法案の閣議決
定後、県に「医科系大学誘

致」について問い合わせ等を行っ
たか。

答 県に問い合わせたが、県が
国に提出した独自の提案書

以上の情報は得られなかった。

質
医科系大学を静岡県東部に
誘致する際の具体的な取組

み等を考えているか。

答 駿東田方医療圏域内の市町
や関係機関、関係団体等と

広域の協議会等の場を通じ情報交
換をしていきたい。

生活道路内30キロ速度規制
� 「ゾーン30」が有効と考えられる地域は

警察によると西小、深良小、南小、
� 千福が丘小周辺が有効とのこと

質

答
二
に

ノ
の

宮
み や

善
よ し

明
あ き

ゾーン30

都市計画図

一 般 質 問
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次
の
議
会
は
２
月
25
日
㈫
に
開
会
し
ま
す
。

　傍聴者の方からのご意見・ご感想あり
がとうございます。紙面の関係上、すべ
てを掲載することができませんが、ご了
承ください。

　２人の一般質問（一問一答・一括質問）を
傍聴させていただきました。２回目以降の質
問・答弁は自席で実施して時間のロスを考慮
して良い。
　議場はフラットであり、傍聴席も議員目線
で良い。質問内容についても共通点があり、
今後も機会があれば傍聴したい。
� 60代・男性

　裾野市民でありながら、知らないこと、ま
た普段あまり気にしてないことも、改めてい
ろいろな方の考えなどを伺うことができ、良
い経験になりました。私たちが選んだ議員さ
んたちが、疑問を持ち市に対しての質問を伺
い、市民の声が届く場であることが分かりま
した。� 50代・女性

　初めて本会議を傍聴させていただきましたが、議
員の質問に対し、それぞれの担当部署の人達が適切
に回答されており、素人の自分にも理解できるよう
に思える。決められた持ち時間を最大限に利用し、
質問したり回答したり厳正に議会が行われている様
子は大変勉強になりました。普段は議会の内容が詳
しくわからなかったので、市民の人達も数多く傍聴
されることを望みます。� 50代・男性

　市民の生活に深く関わる内容の話し合いが意外と
多く、興味深く聴きました。� 40代・女性

議会を傍聴してみて……

議
会
活
動
報
告

福島県相馬市議会　議会運営委員会　視察受入れ（10/23）
　福島県相馬市議会の議会運営委員会が議会運営の視察に来訪されました。当市議会に
おける議会基本条例の制定状況や議会改革の内容等について、活発な意見交換を行いま
した。

群馬県安中市議会　議会報編集委員会　視察受入れ（11/8）

長野県須坂市議会 議会広報特別委員会 視察受入れ（11/12）
　群馬県安中市議会の議会報編集委員会、長野県須坂
市議会の議会広報特別委員会が議会だよりの視察に来
訪されました。
　当市議会での議員による編集や執筆の内容、議会運
営や議会改革についてなど、情報交換を行いました。

東京都日の出町議会 厚生文教常任委員会 視察受入れ（11/18）
　東京都日の出町議会の厚生文教常任委員会が、裾野市へ健康推進課の健康マイレージ
と議会基本条例の視察に来訪されました。当市の病気を未然に防ぐ施策と議会改革につ
いて、活発な意見交換を行いました。

裾野市・御殿場市・小山町 2市 1町
議員研修会（11/18）

　近隣市町との連携を深めるため、2市１町で研修を実
施しています。
　今回は、「富士山世界遺産～これまでの道のり～こ
れからの取組」と題し、県富士山世界遺産課班長
小野　聡 氏の講演がありました。
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２月25日 火 本 会 議 １0：00～
２月27日 木 本 会 議 １0：00～

２月28日 金
総 務 委 員 会 ９：00～
厚 生 文 教 委 員 会 １3：30～

３月３日月産建水道消防委員会 ９：00～

3月4日 火
本 会 議 １0：00～
現 地 視 察 １3：30～

3月5日 水
総 務 委 員 会
（予算審査）

９：00～
3月6日 木 ９：00～
3月7日 金 ９：00～

3月１0日 月
厚 生 文 教 委 員 会
（予算審査）

９：00～
3月１１日 火 ９：00～
3月１2日 水 ９：00～
3月１3日 木

産建水道消防委員会
（予算審査）

９：00～
3月１4日 金 ９：00～
3月１7日 月 ９：00～
3月１8日 火 本 会 議 １0：00～
3月１９日 水 本 会 議 １0：00～
3月24日 月 本 会 議 １0：00～
3月25日 火 本 会 議 １0：00～
3月27日 木 本 会 議 １0：00～

議会傍聴にお越しください
平成26年 3月定例会（内定）

　市役所5階の議会事務局で簡単な手続き（名前と住所の記入）を行えば、議会の傍
聴をすることが出来ます。１2月定例会の傍聴者は129名でした。

編 集 委 員

議会をチェック !!

■委 員 長
� 賀茂　博美
■副委員長
� 小田　圭介
■委　　員
� 岡本　和枝
� 二ノ宮善明
� 佐野　利安
� 土屋　秀明

議会をチェック !!
裾野市議会 検索

市議会のあれ？あれ？これ？これ？市議会の市議会のあれ？これ？
Q．議長さんって何してるの？

地方自治法第１04条
普通公共団体の議会の議長は、議場の秩序を保持し、
議事を整理し、議会の事務を統理し、議会を代表する。

《12月定例会中の一日に密着》
ある日の芹澤議長の一日…

市役所へ登庁
議長室へ

本会議へ出席
１0：00～１4：30

議会運営委員会
� へ出席
１5：00～１5：40

民生児童委員
委嘱状交付式へ
� 出席
１6：00～１6：40

議会報告会を開催しました！
　市議会では、市民の皆様に開かれた分かりやすい議
会を目指すため、議会報告会を開催しました。
�

【日時および会場】
平成25年１１月20日㈬　PM7：00～8：30　　　
生涯学習センターおよび市役所地下会議室

【開　催　概　要】
☆９月定例会報告・質疑
☆意見交換　等　　　　

�
　参加された市民の皆様から、様々なご意見をいただ
き、ありがとうございました。市議会としても皆様の
ご意見を参考に、より市民に開かれた議会運営を目指
してまいります。
　また、次回の議会報告会開催へ向け、周知方法、報
告内容、日程等、検討してまいります。

◀生涯学習センター

市役所地下会議室▶


